

# LA SEMAINE RELIGIEUSE DE QUEBEC

---

---

## La fête du saint nom de Jésus

« En ce temps-là, le huitième jour, auquel l'enfant devait être circoncis, étant arrivé, on lui donna le nom de Jésus, qui était le nom que l'ange lui avait donné avant qu'il fut conçu dans le sein de Marie. (S. Luc, II, 21.)

« Nom de force dans les combats, dit saint Bernard, nom de lumière dans les dangers, nom de consolation dans les adversités de la vie, nom de salut à l'heure de la mort, pour tous ceux qui l'ont eu gravé dans le cœur. »

## Théologie populaire

Qu'est-ce que la grâce actuelle ?

La grâce actuelle est un secours passager, par lequel Dieu éclaire notre intelligence et excite notre volonté à éviter le mal et à faire le bien.

La grâce sanctifiante, comme nous l'avons déjà dit, demeure toujours en nous ; mais lorsque la grâce nous est donnée spécialement pour faire un acte bon ou pour en éviter un mauvais, nous l'appelons *grâce actuelle*. Par exemple, je vois un homme dans l'indigence et je suis en état de l'aider. Au moment où ma conscience me dit de le secourir, je reçois justement la grâce actuelle qui me porte et m'aide à accomplir cette bonne action ; mais aussitôt que j'ai secouru cet indigent, la grâce actuelle cesse parce que je n'en ai plus besoin. Elle m'a été donnée pour accomplir cette bonne action et lorsqu'elle est faite, la grâce actuelle a produit son effet. Un autre exemple ; un enfant s'en va à la messe le dimanche, et il rencontre d'autres enfants qui essaient de lui persuader qu'il n'y doit pas aller, et qui veulent l'entraîner ailleurs. Le cri de sa conscience lui disant d'aller à la messe, est le moment où il reçoit la grâce actuelle pour éviter ce péché mortel, et cette grâce dure aussi longtemps que la tentation.

La grâce est-elle nécessaire au salut ?

Oui, la grâce est absolument nécessaire au salut, et sans elle nous ne pouvons rien faire pour mériter le ciel.